

	<b>Objet:</b> Sceau de la Mairie de Heuchelheim
	<b>Musée:</b> Historisches Museum der Pfalz - Speyer Domplatz 4 67346 Speyer 06232 13250 info@museum.speyer.de
	<b>Collection:</b> Collection du Rhin supérieur du HMP Speyer, Obrigkeit und Behörden
	<b>Numéro d'inventaire:</b> HM_1893_1301_a

## Description

Sceau administratif de la mairie de Heuchelheim (aujourd'hui Heuchelheim-Klingen, en Rhénanie-Palatinat) avec plaque sigillaire en bronze et manche en bois ouvragé avec pommeau. Le sceau représente les trois lys des Bourbons surmontés d'une couronne. Dans le sillage de la Révolution française, l'Alsace et la région voisine du Palatinat sont divisés en deux départements, le Haut-Rhin et le Bas-Rhin. Le Bas-Rhin, au nord, comprenait quatre districts administratifs (Wissembourg, Haguenau, Strasbourg et Benfeld) qui deviendront des arrondissements en 1800. Le district de Wissembourg incluait cinq cantons, dont celui de Bergzabern. C'est à ce canton que sont rattachés Heuchelheim et sa mairie.

Le sceau date probablement de la brève période de la Première Restauration (1814-1815), sous le roi Bourbon Louis XVIII (1755-1824), lorsque Heuchelheim est encore française avant que le Palatinat ne revienne à la Bavière après un court passage dans le giron autrichien.

[Johanna Kätzel]

## Données de base

Matériau/Technique:	bois, bronze
Dimensions:	L Griff: 125 mm; D plaque sigillaire: 34 mm

## Événements

A été utilisé	quand	1814-1815
	qui	

[Référence  
personne-  
organisme]

où Heuchelheim-Klingen  
quand  
qui Louis XVIII (1755-1824)  
où

## Mots-clés

- Bourbonen
- Couronne
- Französische Lilie (Ornament)
- Restauration
- Révolution française
- Sceau
- Siegelstempel
- Stempel